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MEMÓRIA DE REUNIÃO 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN 

 

REUNIÃO Nº. 08 – COMISSÃO GERAL 
 

 DATA: 28/06/2023                HORA INÍCIO: 14:45 

                                                    HORA TÉRMINO: 17:52 

ASSUNTO: OBJETIVOS ESTRATÉGICOS 
 

LOCAL DA REUNIÃO: SALA DO CONSUN 

PRESENTES: (CONFORME LISTA DE PRESENTES EM ANEXO) 
 
 

PRESIDIDA POR: 
▪ PROF. CAUAN FERREIRA ARAÚJO – PRESIDENTE DA 

COMISSÃO 
ELABORADA POR: Milton Renato da Silva Melo EMITIDA EM: 27/06/2023 
  

1. Abertura:  

1.1.  Aos 28 dias do mês de junho de 2023, às 14 horas e 45 minutos, reuniram-se na sala do 

Consun, os membros da Comissão Geral, conforme convocação via e-mail. 

 

2. Início das proposições, informações pertinentes à pauta e discussões:  

2.1. Professor Cauan reinicia a reunião dando continuidade com o grupo de Tecnologias da 

Informação (TI). 

2.2.  Assim, o servidor Rafael Miranda (Diretor do Ctic) relatou os resultados-chaves do 

objetivo estratégico “Ampliar e aprimorar a infraestrutura de Tecnologia da Informação e 

Comunicação (TIC) com critérios de acessibilidade e sustentabilidade” e os resultados 

chaves do objetivo “Implementar e aprimorar os sistemas de informação institucionais e 

garantir a acessibilidade em todos os serviços de TIC da Ufopa”. Não houve óbice por 

parte da comissão sendo aprovados pela comissão. 

2.3.  O servidor Richard Caio acredita que o momento de elaboração de PDI é oportuno para 

discussão de manter ou não os sistemas SIG na instituição. Em resposta, o Professor Cauan 

acredita que esta discussão está contemplada no resultado chave “Modernização dos 

sistemas administrativos e acadêmicos considerando as especificidades da instituição”. 

2.4.  Continuando, o Professor Cauan relatou os resultados-chave relativos aos objetivos 

“Ampliar a captação de recursos dos setores governamentais e não governamentais” e 

“Buscar a eficiência e a eficácia na aplicação dos recursos em consonância com o 

planejamento institucional”, não houve manifestação em contrário ou ajustes, sendo 

aprovados pela Comissão. 

2.5.  Na sequência, o Professor Cauan voltou a tratar dos resultados-chave dos objetivos 

estratégicos que compõem a dimensão “Resultados para a sociedade”, bem como 

“Contribuir para a formação de cidadãos, com ênfase na interdisciplinaridade, na 

interculturalidade e na indissociabilidade de ensino-pesquisa-extensão (PROEN)”. Após 

discussão em grupo o servidor Flávio Nicareta (Diretor de Registro Acadêmico) informa 

que receberam sugestões de alteração, exclusão e inclusão nos resultados chaves, sendo 

aprovado os seguintes: “Ampliação da oferta de cursos noturnos e estímulo de turmas 

noturnas nos cursos integrais para garantir o acesso ao ensino superior”; “Fortalecimento 

de ações, projetos e programas integrados de ensino, pesquisa e extensão, com a finalidade 

de atender as demandas da sociedade”; “Oferta de novos cursos de graduação e pós-

graduação em consonância com as particularidades intrarregionais, demandas da sociedade 

e estudos de viabilidade” e “Implementação da Política de Acompanhamento de Egressos 

da Universidade”.  

2.6.   O professor Cauan sugere que no resultado chave que trata da “Oferta de novos cursos de 

graduação e pós-graduação...” não seja apenas em atendimento das demandas da sociedade 

devendo haver um equilíbrio e propõe que essa parte seja alterada, incluindo o termo 

regional. A Professora Dávia (Diretora do Campus de Oriximiná) reforça a questão do 

equilíbrio, principalmente com a participação da sociedade civil organizada. A Professora 

Jorgiene (Diretora do Campus de Alenquer) menciona que é preciso um estudo de 

viabilidade para a oferta de novos cursos. A Professora Carla (Diretora de Avaliação e 

Informações Institucionais – DIAVI) propõe a seguinte redação “de acordo com as 
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Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN 

necessidades locais e regionais”. 

2.7.  A Professora Katia (Pró-reitora de Ensino) ressalta o que consta no regimento de graduação 

da Ufopa para a oferta de novos cursos, bem como parecer da Proplan, Sinfra, Progep entre 

outros requisitos. Dessa forma a proposta apresentada foi aprovada pela comissão. 

2.8.  Na sequência a Professora Katia relatou as sugestões de alteração dos resultados-chave do 

objetivo estratégico “Reconhecer e promover saberes tradicionais e artísticos em diálogo 

com a sociedade.”  

2.9. A Diretora de ensino, Jessica Lopes, ressalta a necessidade de uma norma para a consulta e 

utilização de saberes tradicionais. Professor Cauan reitera a importância desse assunto e 

que poderia ser elaborado uma política institucional nesse sentido, indaga quem define o 

notório saber e quem determina a proteção de saberes tradicionais? Que de maneira geral 

propõe a inserção da elaboração de uma política de saberes tradicionais como resultado 

chave. 

2.10.  O Professor Bruno (Diretor de Pesquisa) não tem certeza da necessidade de uma 

política, pode ser uma resolução, mas entende a proposta do Professor Cauan, que sugere 

que o resultado chave pode ser a “elaboração de mecanismo de proteção dos saberes 

tradicionais”, na sequência, a comissão aprova o resultado chave com a seguinte redação 

“Desenvolvimento de mecanismos de consulta e proteção dos saberes tradicionais 

integrados nas ações da sociedade”. 

2.11.  Segundo o Professor Bruno algumas pesquisas precisam seguir os procedimentos 

de pesquisas pré-definidos pelo ministério da saúde, comitês de ética em pesquisas com 

humanos, por exemplo.  

2.12. Professor Bruno relatou ainda os resultados chaves do objetivo “Promover e 

desenvolver saberes científicos e tecnológicos em diálogo com a sociedade”. 

2.13. Professor Amadeu manifestou sugestão no resultado-chave que trata da editora da 

Ufopa, da possibilidade de sua expansão para os campi, e com uma infraestrutura maior 

também, um espaço de discussão e conhecimento na instituição proporcionando um maior 

conhecimento das produções científicas da Ufopa. 

2.14. Nesse sentido o referido resultado-chave aprovado pela comissão ficou com a 

seguinte redação: “Expansão e fortalecimento da Editora da Ufopa com fomento para 

publicações desenvolvidas pela comunidade acadêmica”. 

2.15. Na sequência o Professor Amadeu (Vice-diretor do ICS) relatou os resultados-chave 

do objetivo “Apoiar o desenvolvimento sustentável e contribuir com a redução das 

desigualdades na região amazônica por meio de soluções e práticas inovadoras”, sendo 

todos aprovados pela comissão. Professor Cauan ressalta a importância de diálogo com a 

Agência de Inovação Tecnológica acerca dos resultados-chave. 

2.16. Finalizando a reunião, o Professor Cauan detalhou como será os trabalhos no dia 

29.06.2023. no turno da manhã e tarde, posteriormente agradeceu a presença e participação 

de todos e encerrou a reunião. 

 

3. Deliberações: 

3.1 Sem deliberações.  

4. Encaminhamentos finais:  

4.1 Sem encaminhamentos. 

 

 


